

Editor  
y Admor.  
L. Cartín G.  
Oficina  
150 Varas al Sur de  
Colegio de Sritas  
Teléfono 1231  
Apartad III

# CORREO NACIONAL

Suscripción  
mensual  
¢ 2.00  
Número  
sueldo  
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE FEBRERO DE 1926

Núm. 2187

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Prominente vecino de Boston cree que E. U. ingresarán en la Liga

Ginebra.—En vísperas de embarcarse para Boston, Mr. Arthur Sweetser, de Boston, hizo unas manifestaciones en forma de declaración de fe. Mr. Sweetser ha servido en la Liga de las Naciones desde su inauguración como auxiliar del director de la Sección de Informes, y sale para Boston con un año de licencia.

Después de esbozar el desarrollo de la Liga su crecimiento y la cooperación americana, dió una serie de razones por las cuales está convencido de que los Estados Unidos llegarán a una asociación completa con la Liga, aunque él no cree que sea probable que dicho país firme el pacto.

Declaró que en no menos de cuatro ni más de ocho años, los Estados Unidos estarán completamente asociados con la Liga.

### Se descubren en la Península de Paracas huellas de una civilización antiquísima

Lima, Perú.—El doctor William Montgomery Mc Govern, quien en compañía del doctor Julio Tello, del Museo de Arqueología del Perú, dirigieron una expedición a la Península de Paracas, situada a unas 25 millas al Sur del Puerto de Pisco, regresaron ayer anunciando que habían descubierto huellas de una civilización anterior a la época incaica que posiblemente data del año 1.000 A. C.

La Península de Paracas es considerada por los geólogos como parte integrante del viejo Continente, que existió en el Pacífico antes de la convulsión que, haciéndolo desaparecer, originó la cordillera de los Andes.

Los expedicionarios, atraídos por unos cuantos huesos y restos de pórfido y de rotas estatuillas, comenzaron a practicar excavaciones, descubriendo finalmente las paredes de pórfido de una ciudad de extensión desconocida, a la que los naturales dieron el nombre de Cerro Colorado.

Atraídos por el descubrimiento,

acudieron varios arqueólogos y estudiantes de la Universidad de San Marcos con cuya ayuda continuaron las excavaciones, que determinaron el más extraño descubrimiento.

Los restos de lo que debió ser una iglesia y un extenso jardín en su parte posterior, debió servir de cementerio, pues varias tumbas fueron halladas.

Además de lo anterior, se encontraron varias estatuillas maravillosamente buriladas, algunos artículos de joyería y otros varios de oro, artísticamente cincelados.

A poca distancia del Cerro Colorado y hace lo que queda de una segunda ciudad, llamada por los indígenas Cabeza Larga, denominación que obedece a la extraña deformación de los cráneos de las momias encontradas allí. La civilización de Cabeza Larga precede a la incaica en muchos años y se cree que fue muy superior a ella.

### Un aviador francés se dispone a conquistar la cima de Everest

París.—El teniente Jean Calliso, quien posee el record mundial de altitud ha terminado sus preparativos para la conquista en aeroplano del Monte Everest, el pico más alto de la cordillera Himalaya.

El aviador Calliso usará un biplano en el arriesgado vuelo que proyecta. Este biplano se está terminando en los talleres de Bleriot.

### El Vaticano establecerá relaciones diplomáticas con el gobierno turco de Angora

Pera, Turquía.—Se anuncia que el Vaticano le ha notificado a Francia que en lo sucesivo no se le reconocerá como protectora de los católicos en Turquía y también se anuncia que le ha dado instrucciones al Delegado Apostólico en Constantinopla para establecer relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y el gobierno turco de Angora.

Desde que se abolieron las capitulaciones o derechos extraterrito-

riales de los extranjeros, Francia ha tropezado con dificultades en el ejercicio de su tradicional papel de protectora de los católicos en Turquía, el cual ha desempeñado durante los últimos dos siglos.

### Nueva expedición al Polo

Washington.—Con el auxilio financiero de Edsel Ford y John D. Rockefeller Jr, una expedición artí-

### El Gobernador da pases a los maestros

Se ha iniciado una nueva práctica con motivo de los últimos acontecimientos ocurridos con los pases.

Los billetes de ferrocarril de los inspectores y maestros serán dados ahora en la Gobernación de esta Provincia.

Eutendemos que se trata de una medida eventual.

### Millones en funerales

El doble funeral del rey Carlos I de Portugal y de su hijo el príncipe Luis Felipe sumó buen número de miles de reis.

Rusia, en los funerales de Alejandro el Grande, empleó la enorme suma de cinco millones de duros, parte de cuya cantidad se dedicó a adquirir un ataúd de oro que encerrara los restos del difunto emperador.

El entierro de Guillermo I de Alemania costó 125 000 duros, y 200 000 el del difunto gran duque Nicolás. En los funerales y sepelio de Carnot, el presidente francés asesinado en Lyon, se gastaron 30 000 duros solamente en flores. Y cuando murió la reina Victoria de Inglaterra su entierro costó 175 000 duros, de los cuales 42 000 se emplearon en atender a los príncipes y personajes reales que asistieron a los funerales. En el entierro del duque de Wellington, (año de 1852) se invirtieron 350 000 duros.

### El Monte Carlo

Esta casa de préstamos pidió ayer al Gobernador de la provincia que le autorizará nuevas balotas de acuerdo con la ley por lo que dos mil papeletas han sido revisadas y selladas.

### La vacante de Maura en la Academia Española

Para cubrir el puesto vacante en la Real Academia de la Lengua por fallecimiento de don Antonio Maura, se han presentado hasta la fecha las siguientes candidaturas: la de don Vicente García de Diego, firmada por los señores don José Alemany, Azeala y Gómez Barquero, y la de don Niceto Alcalá Zamora, patrocinada por el Dr Carrerico.

En breve se presentarán las candidaturas del ilustrísimo Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, firmada por don Francisco Rodríguez Marín, don Ricardo León y el marquez de Figueroa, y la del conde de López Núñez, que firmarán seguramente don Daniel Cortázar, don Miguel Echegaray y el señor Novo y Colson.

ca compuesta por americanos saldrá el próximo verano para un nuevo intento de llegar al Polo en aeroplano.

El Teniente Comandante Richard Evelyn Byrd, de la marina americana, retirado, líder de los aviadores navales de la expedición Mrc Millan Byrd la pasada primavera estuvo en Washington preparando su licencia del servicio activo y para lograr la cooperación extraoficial de las autoridades para el proyecto de vuelo que él dirigirá.

### La expedición Wilkins se prepara

Nenana, Alaska.—La vanguardia de la expedición polar aérea Wilkins estuvo aquí prebando los trineos con motor que llevarán las provisiones a Point Barrow, lugar de donde saldrán los aeroplanos.

### Contra la independencia Filipina

Manila, Islas Filipinas.—La Cámara de Comercio Americana aprobó una resolución proponiendo el cese inmediato de todas las actividades que afecten el status futuro político de las Islas Filipinas. La acción se interpreta como indicación de que los hombres de negocios americanos en las Filipinas presentarán un sólido frente contra la independencia.

### Se encuentra la tumba del Rey Batto

Roma.—La tumba del rey fenicio Batto I. sido descubierta durante unas excavaciones practicadas en el área superior del Aerópolis en Cyrene cerca de Benghazi (Trípoli).

El descubrimiento se considera muy importante desde el punto de vista de aclarar parte de la historia del período neo-fenicio hasta ahora lleno de leyendas que han durado muchos siglos y respecto a la posición de Batto y el poder de Cyrene.

### La Comisión Rusa a París

Moscú.—Una delegación rusa presidida por Rakowky, saldrá para París dentro de pocos días, según un anuncio hecho por el periódico oficial Isvetzya.

Simultáneamente con la aplicación del personal de dicha delegación, el periódico declara que un crédito a largo plazo y auxilio financiero extranjero son necesarios para que Rusia pueda pagar sus obligaciones a Francia.

En la delegación figuran el presidente del consejo de gremios Tomsky; el vicepresidente del supremo consejo económico, Pytakov; el diputado de la comisión de finanzas, Scheinman y otros expertos económicos.

Mientras tanto, el gobierno soviético está negociando en Berlín un crédito de \$ 25,000,000 de los industriales de acero y el General Electric Company de Alemania.

### No tiene George Carpentier-Bout alguno firmado

Nueva York.—George Carpentier el light, heavyweight francés, que se encuentra en magnífica forma, fué interrogado acerca de si había firmado algún contrato para pelear en un futuro próximo. Declaró que él no había firmado ningún contrato para pelear, pero que se mantenía en training y deseo de pelear.

### Una nota de "L' Osservatore"

Roma.—"L' Osservatore Romano" publica la siguiente nota: "Terminados los trabajos de la Comisión gubernativa para la reforma de la legislación eclesiástica en Italia varios periódicos se han entusiasmado demasiado fácilmente; llegando a hablar de colaboración de la Iglesia y el Estado en Italia."

### La Juventud Católica

Roma.—El Papa ha nombrado conciliario eclesiástico de la obra de los Congresos de la Juventud Católica Internacional, a Monseñor Pini, viceconciliario general de la Juventud Católica Italiana, al padre Inocencio Casini, capuchino y conciliario general de la archidiócesis de Milán.

### Caida desde una azotea

Melilla.—Una niña de doce años hija del funcionario de Telégrafos don Rafael Jiménez, intentó atravesar de una azotea a otra para coger un balón, y al pasar por una claraboya de cristales, se hundió ésta, cayendo al patio desde la altura de un tercer piso.

Resultó con múltiples heridas.

## Falleció en Madrid el Cardenal Belloch que proyectaba venir a Costa Rica

Estamos de duelo los católicos por que el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Burgos Cardenal Belloch acaba de morir en la corte de España.

Figura notable del Catolicismo Español y persona influyente de nuestra Madre Patria, había sido designado para activar un acercamiento Ibero-Americano, el que desgraciadamente no se llevará ahora a cabo.

La muerte de este alto jefe de la

Iglesia Romana ha sido inesperada, pues precisamente habíamos anunciado su visita a nuestro país, y hasta había gran entusiasmo, pues se iba a suplicarle que adelantara su viaje para que asistiera a la Coronación de la Virgen de los Angeles.

Realmente sentimos la mala nueva y abrigamos la esperanza de que Dios haya recibido el espíritu del esclarecido varón en su celestial morada.

## El Municipio ha extendido un giro ilegal por 90 colones

Tenemos en cartera un importante asunto que puede provocar la caída de dos empleados.

Acaba el Municipio de votar 90 colones como AUXILIO para un empleado, y lo que es más grave, a estas horas parece que el cheque se pagó.

Revisando la ley de Hacienda, vemos un artículo que prohíbe las donaciones de los fondos públicos y en este caso la ley se ha violado.

Esto no es culpa de los conce-

jales, quienes pueden haber tenido la corazonada de auxiliar a alguna persona, pero si de los empleados dependientes que saben que la ley da destitución y prisión para los trasgresores de la ley.

Por más que se dore el bocado, la falta es grave y llamamos seriamente la atención del Ministro Castro Quesada, para que ordene una investigación de los últimos pagos hechos en la pasada sesión.

Ahora es el caso de pedir la recta aplicación del código.

# El Santuario de Ntra. Sra. de los Angeles en 1833

Por Eladio Prado

Buscando un dato de importancia que complete otro de no menor importancia, que encontré en los Archivos Nacionales el ilustre historiador Don Ricardo Fernández Guardia, vengo hace días resolviendo papeles en el Archivo de la Curia sin topar con el tesoro geacariado. En esta búsqueda di con un INVENTARIO muy completo y detallado del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, suscrito el 19 de Setiembre de 1833 por el Pbro. don Rafael del Carmen Calvo, y el encargado de la sacristía señor Leonardo Zavalata.

Entresacando de dicho INVENTARIO las partes más salientes paso a transcribirlo.

"Inventario del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles y es como sigue:

"Primeramente la Yglesia, de cinquenta y siete varas de largo, veinte de ancho, pared de calicanto, techada de madera cubierta de texa, entablada y pintada, siendo esta de tres nabes, cada una de ellas con tres ventanas, con sus espejeras y reglas de fierro, con dos puertas a los costados con sus aldavas de fierro, yden la puerta principal con yden, con su portada y una torre con tres campanas, la mayor de veinte y cinco arrobas, yden de dies y nuebe, yden de dos, un reloj de fierro con su cajón de tabla y la campana de este del

peso de seis arrobas, con dos escalas de cajon, el cajon del reloj con serradura y llave, la torre con su puerta con serradura y llave, con su sementerio de barro y piedra con el frente enladrillado, la yglesia con yden, adornada con veinte arañas de madera tayadas y pintadas al olio, quarenta pantayas de yden y yden con sus mecheros de fierro, siete escanos de barandilla, con su púlpito de madera pintado con perfiles de oro, con una guardabrisa en el cuerpo.

"YTEN— La capilla mayor de diesinueve varas y tres quartas de largo, veinte de ancho, pared de calicanto con tres arcos a su frente, siete ventanas con sus espejeras. La capilla adornada de tres arañas de cristal una lámpara de plata, dos arañas de yden, yden quatro de madera tayadas y pintadas al olio, quatro guardabrisas de cristal, veinte y cinco pantayas de madera tayadas y pintadas, dies yden de oja de lata exmaltada con su espejo, dies de madera tayadas y dorados con iden.

"YTEM.—El tabernáculo que está en medio la capilla, de madera tayado y dorado de quatro rostros con ocho angeles que le sostienen y un Señor San Miguel por remate, con sus quatro tarimbas de tabla, quatro frontales tayados y dorados, tres mesas de este con sus aras, los christos de madera en su cruz pintados al olio con su resplandor

de plata, por delante una cruz y un christo de plata, dos gradillas de madera tayadas y doradas con sus mecheros de fierro, dos atriles de madera pintados al olio...

"Ytem—En el Tabernáculo se haya colocada su Divina Magstad en el Sagrario donado con sus puertas con serradura y llave y visagras de plata, con su velo de lama de plata, con su bico de madera forrado en plata sin selado, y en el medio una sancta cabeza con su espejera....

"Ytem—En el primer cuerpo está una ymagen de la Purissima Concepción, con túnica y manto de seda, con su corona de plata sobredorada, con seis tembleques de yden, montados en piedra, con su collar de plata y cruz sobredorada....

"Ytem—En el segundo cuerpo está el trono en que está colocada la Santissima Ymagen con quatro espejeras con sus rejillas de fierro exmaltada, y las de atras con serradura y llave, y un candado de golpe, con dos armellas de plata, con su pelo de raso, quatro campanillas de bronco, por el frente del trono quatro candeleros de plata, uno de cristal con mechero de oja de lata, LA SANTISIMA YMAGEN PUESTA EN UNA ASUSENA CON LAS OJAS DE PLATA, los pies y tornillos que la sostienen de fierro axmaltado, con sus adornos de asusenias pequeñas, y tembleques de plata montados en piedra, con cinco angeles de plata, la Señora sentada en su peana de madera media luna de yden, forrado todo con plata sobredorada, vestida de manto y túnica de bronco, corona y coronación de yden, montado todo en piedras preciosas y perlas, con su resplandor con el arco

del frente y tallería de oro, con sus tembleques de yden montado en piedras, con el arco de arcos de plata sobredorada. El tabernáculo adornado de dos bombas blancas, yden dos berdes, yden dos moradas.... Con una escala de cajón por onde se sube onde la Señora y en la tarimba de atrás está una puerta de barandilla y tabla con serradura y llave, POR DONDE SE BAJA A LA PIEDRA, y a la espalda del

tabernáculo está el coro con una mesa grande de madera, con un escano que se compone de dos, un órgano grande con su serradura y llave, yden de sigueña pequeño en su cajón con su serradura y llave, tres fasiltes, el coro con sus dos escalas pequeñas, tres sillas de madera forradas en buqueta pintadas al olio con sus perfiles dorados, un escano de barandilla de cocobola....

(Continuará)

**CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA**  
**ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS**

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos. *La Superiora*

## EL LUJO

Solucionemos este problema

Concluye Desengañémonos: la misión de la mujer sobre la tierra es sublime, grandiosa, trascendental; y el lujo será un escollo que no la deje llegar al puesto elevado a que Dios la destina.

Virgen, esposa y madre; son los títulos que hacen eminente a la mujer; pero si la mujer, en vez de adornarse con las virtudes y demás prendas morales, fija su atención en las exigencias de la moda y solamente habla de trajes, pinturas y joyas, se hace superficial, se empuñe, y como rueda una avalancha, puede rodar hasta perderse en un abismo sin fondo, convirtiéndose en una estatua caída y machada de lodo. ¿Y qué otra cosa es, sino lodo, el colorete y el polvo que llevan por lujo en la cara?

Si la esposa, en vez de ocuparse en los deberes de su estado, que por cierto son harto difíciles, solo piensa en vestidos, en lujos, automóviles, en bailes, en teatros, en brillantes y en el tocador, se hará odiosa y repugnante, fastidiará a su marido y concluirá por convertirse en angel, en demonio del hogar, dando al traste con su matrimonio.

Si la madre no se olvida de sí misma, sino piensa que no tiene más mundo que su hogar, si no hace economías, si quiere una criada para cada oficio, si derrocha en superficialidades el patrimonio de la familia, y solo se consagra a adornarse con objetos de lujo, ya no es la mujer una segunda providencia, sino por el contrario, la mujer maligna sin corazón ni conciencia.

En la actualidad, la fraternidad cristiana, casi solo es un hermoso tema, sin quien le practique; porque el lujo forma círculos diferentes, levanta muros inexpugnables que sólo puede escalar las riquezas; engendra pasiones malas; hace que la vanidad de unos provoque el odio de los otros; rompe los vinculos sagrados de la sangre y de la amistad, y semejante a la úlcera cáncerosa que hace pedazos los miembros del cuerpo humano, hace girones el cuerpo social. En vez de unir separa, porque el lujo de los ricos y la modestia de los pobres son incompatibles. Ahí donde el lujo sienta sus reales, la caridad cristiana huye cubriéndose el rostro, y se abren mares de llanto que nadie enjuga; qué importa al que recorre las calles arrellenado en los muelles almohadones de una elegante camioneta, que el huérfano infeliz expire de hambre en las gradas de una puerta en donde llamó en vano pidiendo una limosna por amor de Dios?...

¡Ah! Los males que causa el lujo son incalculables; por eso debemos estudiar ese problema y aplicar un remedio activo a esa úlcera cáncerosa, y para ello excitamos a las verdaderas madres, a las buenas maestras y a los apóstoles de la prensa sana.

MARQUES DE LORENZANA (Chaparrastique)

**LECTURA AMENA**  
**ACABAMOS DE RECIBIR**  
 un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

**Precios económicos**

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
 San José, C. R. - Teléfono No. 40



Este es el original y legítimo - "SOBRE BAYER"

Limpio      Cómodo  
 Higiénico      Seguro

Contiene dos TABLETAS BAYER de ASPIRINA (1/2 gramo c./c.)

# PÍDALO

Cuando Ud. pide una dosis de Aspirina y le dan dos tabletas sin la Cruz Bayer, envueltas en un papel cualquiera, Ud. ni VE ni SABE lo que va a tomar. ¿Quién le garantiza la pureza de esas tabletas? ¿Cuántas manos sudosas las han tocado? ¿Cuánto tiempo han estado expuestas al aire y a la humedad perdiendo su eficacia? En cambio si pide

"UN SOBRE BAYER"

ve y sabe que recibe dos Tabletas Bayer de Aspirina legítimas, en un Sobre transparente, limpio, impermeable e higiénico, las cuales llegan a sus manos absolutamente puras, frescas y eficaces.

**EL "SOBRE BAYER"** significa limpieza, seguridad e higiene. ¡Si Ud. es persona cuidadosa, pídale! Si Ud. es persona ascada, pídale! Si no quiere exponerse a ser engañado, pídale! ¡No acepte más tabletas sueltas! Pida siempre "UN SOBRE BAYER".

**REFRESCOS      TRAUBE      CERVEZA**

# Noticias de C. América

Guatemala, 13  
 Anoche viernes en el Teatro Variedades se hizo la coronación de S. M. la señorita María reina por más de cinco mil votos, en el Concurso de Carnaval abierto por el Diario de Guatemala  
 La Velada de la Coronación fué la más bella y suntuosa habida en nuestros tiempos, contribuyendo a darle esplendor la compañía de Ricardo Calvo, que dió los Intereses Creados en honor de la Reina.  
 Calvo hizo la coronación de la Reina, que presentóse seguida de seis damas de honor, asistidas por tres pajes; cada dama de honor acompañada de su respectivo chambelán  
 Las Embajadoras de la Simpatía vinieron de los Departamentos y resultaron electas por esta capital y por la colonia extranjera. Asistieron con la Reina llevando cada una de ellas, dos damas y cada dama un chambelán. El cortejo era de una gran magnificencia, la velada estuvo muy concurrida, el teatro lleno, habiendo estado presente con varios

jefes y su plana mayor, el Presidente de la República, General José M. Orellana.  
 Las fiestas carnavales organizadas y costeadas por El Diario de Guatemala, tendrán este año más esplendor que el pasado. El martes próximo será el gran desfile de carros y carrozas alegóricas, tripuladas por señoritas y caballeros con disfraces y habrá batalla de flores. El Diario de Guatemala dará tres premios de cien, cincuenta y veinticinco para las tres mejores carrozas y la Municipalidad dará un premio para la carroza y otro para el mejor disfraz.  
 La Municipalidad ha hecho excitativa al vecindario por la prensa, para cooperar al éxito de las fiestas de carnaval, patrocinadas por este Diario.  
 El mismo martes por la noche será el suntuoso baile de máscaras que organiza el Diario de Guatemala para la sociedad capitalina.  
 Muchísimas personas han venido de los Departamentos y el Salvador a pasar los días de Carnaval en esta ciudad.—Diario de Guatemala.

## LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de táhures, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado **PREPARACION de WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higuados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

# De S. Vicente de Moravia

Accediendo a la amable invitación que nos ha hecho el señor Director, de seguir colaborando con nuestras humildes crónicas en este Diario, este cronista se ha hecho cargo nuevamente de este trabajo con mucho gusto y buena voluntad. Nuestra principal norma de conducta será no dar noticias si no se tiene certeza absoluta, y excluir la exagerada adulación que por lo servil puede perjudicar moralmente a personas que tienen sentimientos delicados.  
 La Municipalidad está integrada por personas idóneas en sus puestos, que por cuyos méritos y entusiasmo reconocido, es de esperarse mucho adelanto. Actualmente tienen en estudio el primer presupuesto extraordinario cifándose a la Ley y encauzando a hacer mejoras.  
 El Excmo. señor Arzobispo en su Visita Pastoral nos dejó arregladas

varias cosas que por su magnitud y trascendencia eran de primordial necesidad, tal como el nombramiento de la Junta Edificadora que no la había desde hace 10 años. Por este medio le damos las manifestaciones más sinceras de gratitud y reconocimiento que quedará grabado en nuestros corazones con caracteres inborrables.  
 Con el fin de allegar fondos para la construcción de la Casa Cural se prepara un gran turno para el domingo 28 del corriente.  
 —En breve contraerán matrimonio el señor José Chaves con la señorita Electra Chaves. Eterna luna de miel deseamos a los jóvenes contrayentes.  
 —Para Pacayas en vías de paseo partirán en breve varios jóvenes, entre ellos Roberto Huertas y Juan Bta. Umaña. Que gocen mucho.  
*Corresponsal*

## SINCERIDAD

«No emplear engaños nocivos, pensar inocente y justamente, y al hablar, hacerlo de conformidad con esos principios.»  
 El comercio, la diplomacia, el convencionalismo social y demás relaciones humanas, tienen por base, generalmente, el engaño. El más vivo y el más práctico es el que mejor finge lo que no siente ni piensa. El mundo califica de «tonto» al que va de buena fe, expresando lo que quiere. Debe hacer rodeos y decir lo contrario para tener éxito. Cada uno piensa mal de los otros, especialmente en política. Es un juego peligroso del que sale vencedor el que tiene más artes diabólicas. Se presume el DOLO, cuando lo más grato es suponer que tratamos con gente honrada. Balmes combate victoriosamente la máxima «piensa mal y no errarás». He aquí sus palabras:  
 «La máxima PIENSA MAL Y NO ERRARÁS, es inadmisibile, no sólo por motivos de caridad, sino también de buena lógica. Es evidente que esta máxima no sirve cuando se trata de personas buenas. Además, es muy equívoca, aun cuando se refiera a las malas. Un mentiroso, por mucho que lo sea, no miente sino cuando tiene en ello algún interés o un gusto particular, así es que, contando sus palabras, resulta siempre en mayor número las

verdades que las mentiras; el borracho pasa más horas con la cabeza clara que en la embriaguez; el disoluto no se entrega a sus pasiones, sino cuando se ofrece la oportunidad; luego es muy aventurado el echar a mala parte la generalidad de las acciones de los hombres, pues se corre peligro de tomar por malas muchas que no lo son.»  
 El día en que pueda uno atenerse a que se le habla con lealtad, el hombre habrá dado un gran paso en la senda de su moralidad. Eso requiere una gran evolución, una convicción profunda, de que sólo la verdad salva y dignifica. Hacia allá debemos tender con ahínco y dejar las engañosas—que son fuerzas negativas—factores de infelicidad en el mundo. La educación es el mejor medio de alcanzar tan bella cima. El Evangelio considera la verdad como «parte de la armadura del cristiano». ¡Usemos esa armadura!

**RAFAEL MEZA**  
 Cirujano-Dentista  
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

## NOTAS de Puriscal

El domingo 7 del mes en curso, llegó a este lugar el Excmo. señor Arzobispo don Rafael Otón Castro, acompañado de Fray Luis de Arenas y de los mayoristas Roberto López y Becaredo Rodríguez.  
 Ese mismo día lo mismo que los siguientes, lunes y martes, hubo confirmas y oficios solemnes en la Iglesia Parroquial de Santiago.  
 El Padre Badilla desplegó la actividad y celo acostumbrados. Los feligreses todos del cantón concurrieron a la festividad, y dieron así una nota muy agradable.  
 Hubo rosarios solemnes, sermones predicados por Monseñor, pícnics y otros festejos.  
 El miércoles temprano salió de aquí Monseñor Castro, acompañado por gran número de vecinos importantes, con rumbo a San José.  
 La iglesia estaba muy bien adornada y la música fué excelente.  
 CORRESPONSAL

## Envío

Si consideramos que las necesidades más apremiantes de la sociedad católica en nuestra triste época son las de promover con eficacia, las vocaciones al estado eclesiástico, descuidadas miserablemente por doquiera, en forma que se prepare a la Iglesia un número suficiente de sacerdotes ejemplares y bien instruidos, que quedan atentos debidamente a las múltiples exigencias del santo ministerio para la santificación de los pueblo, cristianos y la conversión de los que yacen todavía envueltos en la herejía y la impiedad, a la vez que activar en la sociedad católica el desarrollo de la vida espiritual, hoy desgraciadamente languida y amodarrada, y especialmente acrecentar y dilatar la instrucción religiosa en el pueblo. Como en nuestros días se deja sentir gravemente la falta de vocaciones al estado eclesiástico, los que se hallen en condiciones de hacerlo, deben procurar salvar y cultivar con cariño, la de los jovencitos o adultos que por moralidad y capacidad para los estudios, den fundadas esperanzas de ser llamados al sagrado ministerio, ayudándoles con sus consejos y encaminándolos a las escuelas, colegios o pequeños Seminarios en donde puedan ser atendidos y encaminados a este fin.  
 (Tomado del Boletín Salesiano)

## RUSIA

Relaciones con China

Informes procedentes de Harbin, Manchuria, daban cuenta de que el general chino Chang Tso-Lin se había apoderado del edificio ocupado por las Uniones rusas y que varios oficiales habían sido arrestados por él.  
 La prensa soviética caracteriza este acto de audaz e imprudente y que no puede pasar impune. Algunos periódicos indicaban que en este golpe atrevido andaba oculta la mano del Japón.  
 Complicáronse más los acontecimientos al enviar Rusia al gobierno de Pekín un ultimátum en que se le exigía la libertad del Gerente del ferrocarril del Oriente y la restauración del orden en toda la línea. Y añádase que si el Gobierno chino se sentía incapaz de satisfacer a estas condiciones, el gobierno soviético enviaría sus fuerzas militares para proteger los intereses de ambos países.

## RUMANIA

Renuncia el Príncipe heredero  
 Disgustado del giro que ha tomado en Rumania la política y por otras razones, el Príncipe Carlos ha renunciado a sus derechos al trono.  
 La Asamblea nacional aprobó la aceptación de la renuncia del Príncipe, lo privó de todas sus prerrogativas como miembro de la Casa real y confirmó la designación del Príncipe Miguel, hijo de Carlos como presunto heredero.

## Solicitud de empleo

Persona joven, entendida en comercio, seria y de recomendaciones amplias; solicita empleo en esta capital o en el campo. Pida informes a la Agencia Mercurio.—Apartado 111—San José

FOLLETIN N° 13  
 Discurso de recepción pronunciado por Juan Donoso Cortés en la Real Academia Española el 16 de Abril de 1848

## LA BIBLIA

(Concluye)  
 Edipo sale de su alcázar para consolar a su pueblo moribundo, y gobernando los dioses su lengua, los toma por testigos de que el culpable será puesto a tormento y echado de la tierra: lanza sobre él anticipadamente la excomunión sacerdotal; le maldice en nombre de la tierra y del cielo, de los dioses y de los hombres, y carga su cabeza con las execraciones públicas.

El pueblo judío, tomado de un vértigo caliginoso, poseído de un frenesí delirante, puesto debajo de la mano soberana que le anubla los ojos y le oscurece la razón, y ardiendo en la fragua de sus furios, exclama diciendo: *Que su sangre caiga sobre nosotros y sobre nuestros hijos.* ¡Desventurado pueblo! ¡Desventurado rey! Ellos pronuncian su propia sentencia, siendo a un tiempo mismo jueces, víctimas y verdugos. Y después, cuando los oráculos bíblicos y los déficos se cumplieron, los torbellinos arrancan al pueblo decida de la tierra de promisión, y el parricida huye del trono de Tebas.  
 Edipo fué horror de la Grecia: al pueblo judío es horror de los hombres. Edipo caminó con los ojos sin luz; de monte en monte y

de valle en valle, publicando los venganzas divinas: el pueblo judío camina, sin lumbre en los ojos y sin reposarse jamás, de pueblo en pueblo, de región en región, de zona en zona; mostrando en sus manos una mancha de sangre, que nunca se quita y nunca se seca. Prefirió la ley del talión a la ley de la gracia; y el mundo le juzga por la ley que él mismo se ha dado: dió bofetadas a su Dios, y ha ya diez y nueve siglos que está recibiendo las bofetadas del mundo: escupió en el rostro de Dios, y el mundo escupe en su rostro: despojó a su Dios de sus vestiduras, y la naciones confiscan sus tesoros, y le arrojan desnudo al otro lado de los mares, dió a beber a su Dios vinagre con hiel, y con beber en ella a todas horas

el pueblo decida, no consigue apurar la copa de las tribulaciones: puso en los hombros de su Dios una cruz pesadísima, y hoy se inclina su frente bajo el peso de todas las maldiciones humanas: crucificado, y es crucificado. Pero el Dios de Abraham, de Isaac, y de Jacob, al mismo tiempo que justiciero, es clemente: mientras que los dioses ningún otro consuelo dejaron a Edipo si no su antigua, el Dios que murió en la cruz, en prenda de su misericordia, dejó a sus matadores la esperanza.  
 Entre las tragedias de Sófocles, y esa otra tragedia sin nombre y sin título, cuya maravillosa grandeza a cabo de exponer a vuestros ojos con toda su terrible majestad hay la misma distancia que entre los dioses gentílicos y el Dios de

los hebreos, y los cristianos; la misma que entre las desdichas de un hombre y las desventuras de un pueblo que ha sido el más libre de todos los pueblos y el más grande de todos los poetas.  
 He terminado, señores, el cuadro que me había propuesto presentar ante vuestros ojos: si os parece bello y sublime, su sublimidad y su belleza están en él, como trozado que ha sido por el mismo Dios en la larga y lamentable historia de un pueblo maravilloso: si en el encontráis grandes lunares y sombras, esas sombras y esos lunares son míos, por ellos reclamo vuestra indulgencia; vuestra indulgencia, señores, que nunca ha sido negada a los que, como yo, la imploran, y a los que como yo, la necesitan.  
 FIN

# Consejos

Desconfiemos de las uñas del gato: de la sociedad de un joven de 15 años: de las promesas de un prestamista: de tener dinero en caja, cuando solo sale y no entra: de que los vecinos que hallamos serán mejores que los que dejamos: del valor de sentenciar en contra nuestra cuando seamos jueces: de que seremos buenos solo por nuestras propias fuerzas: de que hemos de tener un sacerdote a la hora de nuestra muerte: de que llegaremos a viejos sin pasar por las rejas de la cárcel: de hallar en el juego lo que no hemos querido hallar en el trabajo: de que no pediremos alguna vez cama en el hospital: de que tendremos dinero para saldar cosas superfluas, y de todo lo que no venga o pueda venir de Dios.

# La niña mejor

- ¿Quieres, Cándida, saber Cuál es la niña mejor? pues medita con amor. Lo que ahora vas a leer.
- La que es dócil y obediente,
- La que reza con fe ciega,
- La que canta, la que juega Con abandono inocente.
- La que de necias se aparta,
- La que aprende con anhelo
- Cómo se borda un pañuelo,
- Cómo se escribe una carta:
- La que no sabe bailar,
- Y sí rezar el Rosario
- Y lleva un escapulario
- Al cuello, en vez de un collar:
- La que desprecia o ignora
- Los desvarios mundanos,
- La que quiere a sus hermanos
- Y a su madrecita adora.
- La que llena de candor
- Canta y ríe con nobleza
- Trabaja, obedece y reza...
- ¡Esa es la niña mejor!
- J. M<sup>a</sup> GABRIEL Y GALAN

# Telegramas rezagados oficina central

- Jenoro a Ledezma, Rivas.
- Alberto Castillo, Peralta.
- Rosa Teresa Bautista, Pto Barrios.
- Emilia de Dames Tela.
- Carolina Badilla, San Mateo
- Juan Rafael Quesada, Pto Laguna.
- Justo Castillo P. C. Presidencial Managua.
- Rodolfo Saenz, Turrialba.
- Joaquín Zeledón, Puriscal.
- Anita Castro Mora, Limón.
- Dolores de Laines, Guatemala.
- Caridad de Dobles, Sonsonate.
- Francisco Faerron, Palmira.
- Elisa Soliz, Chichigalpa.
- Salvador Brochmann, Managua.
- Juan H. P. Canales, Rivas.
- Adela Torres Chaves, Hacienda Vieja.
- Santiago Arguello, Esparta.
- Cruz Fernández, Esparta.
- Notas: para la mejor entrega de los telegramas, las señas no se cobran. Los mensajes para personas ausentes están sujetos a rezago.
- San José Febrero de 1926.

# Santorial

Miércoles 17.—CENIZA (Empieza la Cuaresma) Ayuno y abstinencia de carne y todos los viernes de Cuaresma. Ayuno sin abstinencia de carne todos los miércoles de Cuaresma y Jueves Santo. De hoy hasta el 11 de abril, Indulgencia Plenaria. Santos Julián de Capadocia, Teodoro el viejo, mr., Rómulo, mártir y Policrónico.

## SAN JULIAN DE CAPADOCIA

San Julián era natural de Capadocia, y aunque catacúmeno, era muy estimado de los fieles por sus grandes virtudes. A su llegada a Cesárea de Palestina oyó hablar de los conflictos de los mártires: acudió al lugar de su suplicio, y manifestó en él públicamente la veneración con que los miraba, besando y abrazando los cuerpos de los que habían sido animados con almas tan heroicas y felices. Los guardias le prendieron y condujeron a presencia del gobernador Firmiliano, que hallándole tan inflexible como a los demás, no quiso perder tiempo en interrogatorios, y mandó inmediatamente que fuese quemado vivo. Viéndose ya dueño de cuanto había deseado, Julián dió infinitas gracias al Señor por el honor que se había dignado hacerle en aquella sentencia, y le rogó que tuviese el de su vida por un acepto sacrificio hecho de su voluntad. De espanto y confusión llenó a los mismos verdugos el valor y regocijo que mantuvo hasta el último momento de su vida, sobre la que puede leerse a Eusebio como testigo de vista.

## Solicite Próspectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

# Velada en el Nacional

Algunos miembros del Gremio de Tipógrafos, proyectan la celebración de una velada en el Teatro Nacional, con el objeto de arbitrar recursos para terminar el mausoleo que tienen erigido en el Cementerio de Obreros. El Sr. Ministro del ramo parece que está anuente a conceder el coliseo con tal fin.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Maquinaria

La Sociedad Cervecera de Costa Rica ha desistido de importar la maquinaria de Alemania, decidiéndose por un nuevo tipo fabricado en Inglaterra, donde parece que se ha especializado en ese género.

## CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

## Los ayunos

Harto mejor se observaban los ayunos en tiempos de más fe y de menos civilización.

En Inglaterra, por ejemplo, antes de la Reforma, el mismo Gobierno velaba porque se cumpliera escrupulosamente el ayuno cuaresmal prescrito por la Iglesia. Pobres de los carniceros que en Cuaresma mataban anima es para vender carne! Se les imponía cada vez una multa equivalente a 100 duros. Solo unos pocos la vendían para los enfermos; y eso con permiso especial del Obispo de la diócesis.

¡A en otros tiempos los estómagos eran robustos y las conciencias delicadas. Hoy las robustas son las conciencias y los delicados los estómagos.

# Marítimas

Limón 15

Ayer a las 18 horas zarpó para Nueva York vía Habana el vapor americano «Pastores» de 3843 toneladas y 143 tripulantes. Capitán O. R. Olenn, y despachado por United Fruit Co Pasajeros: para Nueva York Fernando Madrigal. Carga para Nueva Y. 52 079 racimos de bananos, 1884 piezas de balza, 776 huacales de piñas, 500 sacos de cacao, 1 paquete oro en barras, 15 tortugas vivas, 481 sacos de café. Para Hamburgo 525 sacos café, para Amsterdam 193 sacos café, para Londres 813 sacos café Londres y Nueva York 115 sacos de café Correo 51 sacos.

Ayer a las 20 horas zarpó para Bocas del Toro vía directa el motovelero panameño «Talamanca» de 28 toneladas y 6 tripulantes. Capitán M Coulson y despachado por United Fruit Co Sin carga ni correo Pasajeros: para Bocas, Hubert Rock; Luis Carter, John Coffee, Costos Hamilton, Roy Hood, Fred Lindstrom, James Morris, Robert Paterson, Dave Spencer, Roger Vint, Chat Lowing, Elmer Leblanc, Joseph Cerchow, J. Nesbitt, William Albritten, Hermann Wimer, Howard Wetberry, Keith A. Davidson, Frank Rolston, Thomas E. Dudley, William Lundoy, Edgar Duke

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor francés «Iowa» de 4258 toneladas, procedente de San Francisco Cal vía Puntarenas y Cristóbal, con 22 horas de mar de Cristóbal Tripulantes 57. Capitán Edward Curie y consignado a F. J. Alvirado y Co Carga 30 barriles con 975 kilos. Sin correo Pasajeros de Cristóbal: Pierre Poutet, Alexandre Armandis, Gastón Levy.—A. S. REES, Capitán de Pto

# Matrícula

En la Escuela de Farmacia quedó desde el lunes último abierta la matrícula, de las 8 a las 10 horas. Las clases empezarán el dos de marzo.

## La Mesa Bolívar en el Turno de La Merced

En el turno que a beneficio de la Iglesia de La Merced se verificó el domingo pasado, la mesa del barrio Bolívar produjo la suma de ₡ 679 70.

El comité organizador de esa mesa rinde las más expresivas gracias a todas aquellas personas que con sus obsequios hicieron que dicha mesa alcanzara el éxito deseado. Particularmente merecen ser tomados en cuenta el Lic. don Carlos M. Jiménez, don Lolo Mora, don Ramón Castro, don Calixto Madrigal y don Juan Mora Venegas.

También, digno de notarse es el entusiasmo de algunas señoritas y caballeros quienes no omitieron esfuerzo para dar realce a la mesa, y que debido a su actividad pudo lograrse la verificación de las varias rifas. Son ellos: las señoritas Ubella Campos, Claudia Castro, Claudia Chaverri, Lilly Arié, Carmen Arié, Tina García, Tina Fonseca, Marta García, Angela Barrantes, Blanca Mora, Carmela Mora y los caballeros don Lolo Mora, don Alfonso Mora, don Manolo Mora, don Nicolás Castro, don Manuel Clemente Quesada y don Patrocinio Carmona.

De las rifas hubo tres cuyos premios aún no han sido retirados. Son los siguientes:

Una muñeca, favorecido Carlos Araya; dos floreros, Vicente Obando; un billete de ₡ 20, José Hernández.

## Acuerdo de la Comisión de Vías Públicas

En su última sesión la Comisión de Vías Públicas acordó emplear en la construcción de calles la clase de piedra descubierta por don Guillermo Peters y que éste ha recomendado como de calidad superior para ese uso.

## Suscribase a este diario

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

TIP. DE SAN JOSE

## A LOS PRODUCTORES DE DULCE

A partir del 8 de Febrero en adelante, y hasta segundo aviso, la Fábrica Nacional de Licores recibirá dulce en marqueta solamente los días lunes, miércoles y viernes.

Administración General de Licores

## Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Linares

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grandé y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

# LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, ara dos varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambra.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propiot para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cia

